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Андрей Кобзев 
Фото Алексея ЖурАвлевА

На субботнике лядовские во
лонтеры встречаются уже не
сколько лет. С периодичностью 
два раза в год — весной и осе
нью — они чистят от мусора 
берег красавицы Сылвы.

— За несколько дней 
до акции мы публикуем объ
явление в нашей группе в ВК 
«Старые Ляды — мой дом род
ной», и к уборке подключается 
огромное количество активис
тов, — рассказывает директор 
учреждения «Управление инфра
структурой и благоустройством 
Сылвенского территориально
го органа» Лариса Новикова. — 
К акции охотно присоединяются 
работники культуры и библиоте
ки, ветераны, школьники, учите
ля и просто неравнодушные жи
тели нашего любимого села.

Вот и в этот раз возле местного 
дома культуры скопилось порядка 
сотни волонтеров. Получив специ
альные мешки, перчатки и жилеты, 
они дружно отправились на убор
ку. С каждой минутой прибреж
ная полоса реки Сылвы станови
лась чище и привлекательнее.

— Мы заметили, что в этом 
году на берегах нашей любимой 
речки стало меньше мусора, — от
метила волонтер, ученица четвер
того класса Сылвенской школы 
Дарья Габова. — Это значит, 
что наша работа проходит не зря.

— Сылва — гордость наше
го села, тезка территориально
го управления и соседнего по
селка, где расположен главный 
корпус нашей школы. Летом 
на берегах реки в Лядах собира
ется много туристов и отдыхаю
щих, здесь купаются и загорают 
целыми семьями, поэтому очень 
важно, чтобы наше живописное 

место было экологически чистым 
и привлекательным, — добави
ла восьмиклассница, активист
ка «Движения первых» Полина 
 Бушуева. — Человек может оста
вить на берегу мусор и забыть 
про него, но река ничего не забы
вает. Каждый раз она ведет с нами 
тихий разговор, просит не мусо
рить и надеется быть услышанной.

— Для детей и их родителей 
очень важно то место, в котором 
они живут. И если берег нашей 
реки будет чистым, станет чистой 
и вода, а это значит, что традиции 

села, которые связаны непосред
ственно с рекой, будут сохранять
ся, — считает учитель английско
го языка Ираида Кучумова.

Энтузиазма у лядовских во
лонтеров было хоть отбавляй. 
Приводить в порядок одно из из
любленных мест отдыха у воды 
для них стало добрым ритуа
лом. Руки — ловко в перчатки, 
мусор — в мешки, один за дру
гим активисты носили полиэ
тиленовые пакеты и складыва
ли их в общую кучу. Не прошло 
и часа, как собранный хлам тут 

же отправился на контейнер
ную площадку. Выполнив свой 
долг, участники акции с чистой 
совестью отправились по домам, 
а река перекатами волн шептала 
вслед волонтерам: «Спасибо».

— Ежегодно команда лядов
ских ветеранов с удовольствием 
присоединяется к этой экологичес
кой акции, поскольку для старше
го поколения очень важно вно
сить свой вклад в сохранение 
нашей природы, — отметила пред
седатель первичной ветеранской 
организации села Ляды Елена 
 Туманова. — Только в наших 
силах уберечь ее от экологичес
кой катастрофы. И это в наших 
интересах.

Всероссийская акция «Вода 
России» стартовала ровно десять 
лет назад. За это время в ней при
няли участие около десяти мил
лионов волонтеров. Много лет 
проект активно поддерживает
ся жителями Пермского муници
пального округа. Вот и в этом году 
субботник стартовал во многих 
селах, поселках и деревнях. Вслед 
за жителями Лядов на берег своей 
реки Большая Риса вышли жи
тели поселка Горный. Они друж
но собрали в мешки порядка пяти 
кубометров мусора.

берег добрЫх дел
лядовские волонтеры присоединились к всероссийской акции

Пластиковые пакеты, пустые стеклянные бутылки, порван-
ные туристические палатки и даже оставленные рыбаками 
удочки — чего только не находили на берегу реки Сылвы 
школьники и волонтеры из села ляды. На прошлой неделе 
местные активисты собрались на субботник «берег добрых 
дел», поддержав всероссийскую акцию «вода россии», которая 
является частью федерального проекта «Сохранение уникаль-
ных водных объектов» национального проекта «Экология».

Александра МИТИНА 
Фото Алексея ЖурАвлевА

В этот день должен быть 
 избран новый председатель Со
вета Первых — по традиции, 
он будет сменяться каждый год — 
и новый состав Совета. Избрать 
председателя предстоя ло делега
там слета, но только после рабо
ты в сводных отрядах, представ
ляющих то или иное нап равление 
деятельности: лидеры, волонте
ры, туристы, юные инс пекторы 
движения, спортсмены, медиа
центры, Юнармия, службы при
мирения.  В этом году число 
сводных отрядов, а значит, и нап
равлений работы школьников 
увеличилось: добавилось сразу 
три сводных отряда — интеллек
туалов, театралов и юннатов. 

На прессконференции каж
дый кандидат на должность 
председателя Совета предста
вил свою программу работы 
на целый год, ответил на вопро
сы участников слета. Эту ин
формацию обсудили в каждом 

сводном отряде, одновременно 
определили традиции своего от
ряда, которые представили уже 
на сцене. Например, сводный 
отряд театралов уже в прошлом 
учебном году начали свою тради
цию: давать спектакль для воспи
танников детского дома, интел
лектуалы предложили провести 
конкурс на самый крутой квиз 
и провести его для Первых всего 
округа в школепобедительни
це, будущие журналисты — кон
курс «Найди себя в моменте!». 
В итоге в Совет Первых вошли 
Ева Петухова (Бершеть), Алена 
Александ рова и Алсу  Апкина 
(Юг), Карина Евдокимова 
(Нижние Муллы), Варвара Ело
викова (Кондратово), Анаста
сия Полуяхтова ( Савино), Ни
кита Нестеров ( Култаево), Агата 
Калмыкова и Полина Бушуе
ва (Сылва), Татьяна Петрова 
(Лобаново), Арсений Вахнин 
(Гамово), Артем Соро колетов 

(Фролы), Ева Лисишина (Усть
Качка), Екатерина  Плотникова 
(Кукуштан), Елизавета  Пешина 
(Горный), Веро ника Бахаре
ва (Мулянка), Анас тасия Ча
щина (ЮгоКамский), Анас
тасия Шабунина и  Анжела 
Утюгова (Платошино). Также 
в Совет вошли председатели 
сводных отрядов: Олеся Сафоно
ва — волонтеров, Варвара Куж
лева — медиа центров, Дарья 
Ощепкова — туристов, Алена 
Туева — школьных спортивных 
центров, Анна Керова — Юнар
мии, Софья Мальцева — ЮИД, 
Диана Попова — ШСП, Викто
рия Федюкова — интеллектуа
лов, Алиса Алипова — юннатов, 
Евгения Лопаткина — театралов. 

В Пермском муниципальном 
округе 16 первичных отделений 
Движения, в его ряды вступают 
самые активные и неравнодуш
ные мальчишки и девчонки. Ведь 
быть Первым — это значит быть 

примером, быть ответственным 
за себя и за тех, кто рядом. 

Милена Попова передала 
флаг новому председателю Сове
та Первых Анастасии Шабуни
ной. Ребята запустили бумажные 
самолетики с пожеланиями ребя
там из сводных отрядов.

В прошлом году на первом слете 
была заложена еще одна традиция 
Первых — высаживать небольшую 
аллею. Традиции нарушать нельзя, 
и в этом году маленькие саженцы 
кленов также были высажены ре
бятами около школы. 

— Это очень хорошая тради
ция, — сказала Анастасия Каза
кова, председатель местного от
деления «Движения Первых» 
по Пермскому округу. — Сегодня 
дан старт новому учебному году, 
в котором для этих ребят будет 
не только учеба, но и самые ин
тересные мероприятия Движе
ния Первых страны, края и окру
га. Будьте Первыми!

около 400 школьников соб-
рались на второй слет «дви-
жения Первых» в Пермском 
муниципальном округе. 
С  приветственными сло-
вами к ребятам обрати-
лись заместитель главы 
Пермского округа Алексей 
 Норицин, председатель 
 Совета регионального от-
деления российского дви-
жения детей и молодёжи 
«движение Первых» Перм-
ского края Александр Мяс-
ников и начальник управ-
ления образования округа 
 Наталья Соснина.

вТорой СлеТ ПервЫх
участники «движения Первых» встретились в субботу в Конзаводской школе

Призыв 
родины
Сотня молодых 
парней из Пермского 
округа уйдет 
в армию.

1 октября в россии на
чалась осенняя призывная 
кампания. по информации 
из окружного военкома
та, из пермского округа 
на  срочную службу пла
нируют призвать порядка 
ста человек в возрасте от 
18 до 30 лет.  

Срок воинской служ
бы остается прежним  — 
12 месяцев. На днях в Ген
штабе вС рФ еще раз под
черкнули, что срочников 
не будут привлекать для 
участия в специальной 
военной операции на тер
ритории новых регионов 
россии.  около трети при
зывников направят в во
инские части для освоения 
современной техники и 
получения воинской учет
ной специальности. затем 
их направят в российские 
войска. кроме того, в на
шей армии продолжат 
формировать научные, 
научнопроизводственное 
и спортивные подразде
ления, но, чтобы попасть 
в них, нужно соответство
вать определенным кри
териям.  

всего этой осенью в 
вооруженные силы рФ 
призовут 133 тысячи че
ловек.

в т
ем

у

Экология
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Андрей КОБЗЕВ 
Фото автора

НЕ АЛЬПИЙСКОЕ ПОЛЕ
Загазованность  воздуха 

автомобильными  выхлопами, 
безжалостная вырубка лесов 
руками «черных» лесору-
бов, загрязнение окружающей 
среды выбросами промышлен-
ных предприятий — это лишь 
малая часть ущерба, который 
ежедневно наносится окру-
жающей среде краевой столи-
цы и граничащего с ней Перм-
ского муниципального округа. 
Особую ответственность взяли 
на себя компании, занимающи-
еся добычей и переработкой 
полезных ископаемых. Среди 
них нефтеперерабатывающий 
завод «ЛУКОЙЛ-Пермнефте-
оргсинтез», специалисты кото-
рого активно придерживаются 
экологической политики.

Общественный контроль 
с участием пермских СМИ, сту-
дентов ПНИПУ, председате-
лей организаций ТОС, пред-
ставителей администраций 
Пермского  муниципального 
округа и Индус триального 
района города Перми старто-
вал в центре краевой столицы 
на Октябрьской площади.

— Наше предприятие уде-
ляет большое значение учас-
тию общественности и СМИ 
в контроле за своей деятель-
ностью, — рассказывает веду-
щий специалист по деловым 
коммуникациям предприятия 
Елена Турова. — Мы стараем-
ся обеспечить прозрачность 
процессов, связанных с произ-
водством и экологическим воз-
действием компании, а также 
получить обратную связь 
от заинтересованных сторон.

И обратная связь долго 
ждать себя не заставила. Уже 
во время первых заборов возду-
ха участники экспедиции отме-
тили, что в центре краевой сто-
лицы критических загрязнений 
нет. Анализ воздуха специа-
листы проводили по двенад-
цати параметрам. С помощью 
передвижной экологической 

лаборатории они выполня-
ли измерения концентрации 
загрязняющих веществ в атмос-
ферном воздухе, в том числе 
сероводорода, бензола и толуо-
ла, ксилолы.

В течение двадцати минут 
датчики проверяли атмосфе-
ру на наличие сероводорода 
и этилбензола, смеси предель-
ных углеводородов и аммиа-
ка. В результате практически 
по всем пунктам превышений 
допустимых норм специализи-
рованная аппаратура не выяви-
ла, самый высокий показатель 
она зафиксировала по углево-
дородам, поскольку эти хими-
ческие вещества входят в смесь 
соединений, выбрасываемых 
в воздух выхлопными система-
ми автомобилей.

— Что ж, оживленная город-
ская улица — это не альпийское 
поле, — отметили председате-
ли организаций ТОС. — Мы 
убедились, что вредных выбро-
сов, образовавшихся в атмос-
фере в результате деятельности 
нефтеперерабатывающего заво-
да, в центре города точно нет. 
Посмотрим, что будет у нас…

ДЫШИТЕ, НЕ ДЫШИТЕ
Сопровождая передвижную 

лабораторию, члены экологичес-
кой экспедиции отправились 
в двадцатикилометровое путе-
шествие по Перми. Следующей 
остановкой мобильной груп-
пы стала самая большая в Рос-
сии деревня Кондратово, в кото-
рой, кстати, проживает немало 
сотрудников нефтеперерабаты-
вающего завода.

Пробы воздуха в Кондра-
тово решено было брать возле 
православного Храма иконы 
Божьей Матери. У церковной 
лавки «экомашину» встречал 
директор управления инфра-
структурой и благоустройст-
вом Кондратовского террито-
риального управления Иван 
Землянкин.

— Официальных жалоб  по 
поводу запаха от жителей 
деревни к нам не поступало, 
мы тоже читали недовольные 

комментарии в социальных 
сетях, — рассказал Иван Серге-
евич. — Хорошо, что экспер-
ты вызвались приехать и окон-
чательно расставить все точки 
над «i».

Писать комментарии в соци-
альных сетях, сидя на уютном 
диване, — дело одно, совсем 
другое — прийти и задать инте-
ресующие вопросы специалис-
там. Только вот раздувшие 
в интернете дискуссию «бло-
геры» на встречу со своими 
оппонентами почему-то так 
и не явились. Хотя, по словам 
нефтяников, жители Кондрато-
во о приезде лаборатории были 
заранее уведомлены.

Очередной забор анали-
зов показал: весенний воз-
дух в деревне чист, как белый 
лист. Токсичных веществ 
здесь оказалось намного мень-
ше, чем в центре города, и все 
они опять же связаны с выхло-
пами автомобилей.

— У специалистов террито-
риального управления эколо-
гических претензий к нефте-
перерабатывающему заводу 
нет,  — отметил Иван Землян-
кин.  — А тех, кто недоволен 
и обвиняет нефтяников в атмос-
ферном загрязнении, мы при-
зываем дать обратную связь, 
поскольку любая критика долж-
на быть конструктивной. 

ЧИСТОЕ МЕСТО
Пробы воздуха на токси-

ческие загрязнения экологи 
берут не только с использова-
нием передвижной лаборато-
рии, контроль круглосуточно 
осуществляется на двух стаци-
онарных постах. Один из них 
расположен в деревне Субботи-
но, он и стал следующей оста-
новкой «ревизоров».

В Субботино содержание 
вредных веществ в атмосфере 
оказалось существенно мень-
ше, чем на предыдущих пунк-
тах. Осмотрев стационарный 
пост, проверяющие отправи-
лись дальше.

Какого же было удивле-
ние участников экологической 

экспедиции, когда аппара-
тура передвижной лабора-
тории зафиксировала самые 
низкие показания практичес-
ки у самых ворот нефтепере-
рабатывающего завода. Каза-
лось бы, в непосредственной 
близости от ПНОС, результа-
ты должны превышать нормы, 
но они были ниже всех допус-
тимых. По некоторым позици-
ям сверхчувствительные датчи-
ки и газоанализаторы и вовсе 
показали ноль. Получается, 
что ПНОС — самое стерильное 
место (!).

— Мы не можем сомне-
ваться в показаниях прибо-
ров, поскольку все оборудо-
вание сертифицировано  и 
проходит ежегодные поверки 
в независимых организациях, 
имеющих необходимые лицен-
зии, — отметила Елена Туро-
ва. — Наше предприятие пос-
тоянно вкладывает огромные 
средства в перевооружение 
и создание экологически чисто-
го производства, активно взаи-
модействует с общественными 
организациями и экологически-
ми институтами для разработ-
ки и внедрения новых техноло-
гий, направленных на снижение 
выбросов и улучшение экологи-
ческой обстановки в зоне своей 
деятельности.

МАЛЕНЬКАЯ СТРАНА
После инструктажа участ-

ники акции отправились 
на производственную площад-
ку. Площадь ПНОС состав-
ляет аж десять квадратных 
километров.

На заводе полностью авто-
номное электроснабжение, про-
фессиональная охрана, пожар-
ная служба и даже медицинское 
учреждение со службой ско-
рой помощи. Здесь существу-
ют свои правила дорожного 
движения, часть сотрудников 
предприятия передвигается 
по территории на специальных 
трехколесных велосипедах. Эти 
транспортные средства быстро 
доставляют операторов от цент-
рального пункта управления 

до определенных точек завода 
и помогают им вовремя отсле-
живать не только производ-
ственные, но и экологические 
показатели.

Последней частью захва-
тывающей экспедиции стал 
круглый стол, на котором 
собравшиеся обсудили итоги 
экологического контроля 
и сделали вывод: ПНОС совсем 
не так страшен, как его малюют.

— Рада, что вы смогли воо-
чию убедиться в том, что наше 
предприятие является эколо-
гически ответственным приро-
допользователем, в том числе 
и в плане охраны чистоты 
атмосферного воздуха в эколо-
гической среде Перми и сосед-
него с ней Пермского муници-
пального округа, — отметила 
помощник генерального дирек-
тора по связям с обществен-
ностью Вера Мартынюк. — 
Мы стремимся к постоянному 
совершенствованию своих эко-
логических практик и активно 
работаем над улучшением вкла-
да в экологию. Экологическая 
политика компании не ограни-
чивается только формальными 
мероприятиями, она пронизы-
вает все сферы ее деятельности.

ОТ БЕНЗИНА ДО ЛЕКАРСТВ
Стоит отметить, что пред-

приятие «ЛУКОЙЛ-Пермнеф-
теоргсинтез» производит более 
шестидесяти наименований 
нефтепродуктов. Это авто-
мобильный бензин и дизель-
ное топливо, соответствующие 
экологическим нормам Евро-5, 
топливо для реактивных дви-
гателей самолетов, которые 
ежедневно поднимаются в небо 
с международного аэропорта 
«Большое Савино».

На пермском нефтеперера-
батывающем заводе производят 
моторное и трансмиссионное 
масло, которое отправляется 
на экспорт и после добавления 
специальных синтетических 
присадок под разными бренда-
ми появляется на полках наших 
автомагазинов. Специалисты 
предприятия изготавливают 
парафиновые углеводороды, 
вакуумный газойль, аромати-
ческие углеводороды — бензол 
и толуол, сжиженные углеводо-
родные газы, судовое топливо, 
нефтяной кокс, серную кислоту 
и гранулированную серу.

Иными словами, областей 
применения пермской нефтя-
ной продукции великое мно-
жество. Перерабатываемое 
«черное золото» использует-
ся для производства строи-
тельных материалов, гидроизо-
ляции, одежды, обуви и даже 
лекарств.

— «ЛУКОЙЛ-Пермнефте-
оргсинтез» демонстрирует при-
мер ответственного подхода 
к экологической деятельности, 
а также призывает к сотрудни-
честву общественность и СМИ. 
Только совместными усилиями 
мы можем сохранить чистую 
природу для будущих поколе-
ний, — отметил заместитель 
главного инженера по промыш-
ленной безопасности, охра-
не труда и экологии Анатолий 
Захаров.

ПОЛЕМ СВЕЖИЙ ВЕТЕР ПРОЛЕТЕЛ
«Крутой запах сероводо
рода», «волшебные аро
маты» и «не медовое бла
гоухание»  — как только 
не называли атмосферу 
жители деревни Кондра
тово. Засы пая жалобами 
местные паб лики в социаль
ных  сетях, самопровозгла
шенные «блогеры» дружно 
пеняли в сторону ПНОСа. 
К соседям подключились 
и жители Индустриально
го района города Перми. 
«Подскажите, ктото еще 
чувствует этот отстойный 
запах, кроме меня?», «Ого, 
воздух со свалок завозят 
что ли?»  — недоумевали 
в комментариях горожа
не. На прошлой неделе не
годования жителей двух 
муниципалитетов услы
шали пермские нефтяники 
и решили организовать 
проверку, отправившись 
в экологический патруль. 
В состав экспедиции вошли 
и журналисты «НИВЫ».

Экологи и общественники проверили чистоту воздуха на территории Перми и Пермского округа

Директор управления инфраструктурой и благоустройством Кондратовского территориального управления  
Иван Землянкин тщательно зафиксировал показания приборов



№ 16 (8771) | Четверг, 18 апреля 2024 года

По всем фронтам

все 
на ярмарку!

Для продвижения товаров 
местных производителей и 
поддержки предпринима
телей и фермеров, личных 
подсобных хозяйств про
водятся весенние сельско
хозяйственные ярмарки

4 мая — в Кукуштане 
по адресу: ул. Чапаева, 50;

5 мая — в Култаево 
по адресу: ул. Р. Кашина, 89;

11 мая — в ЮгоКамском 
по адресу: ул. Кирова, 1;

12 мая — в Сылве 
по адресу: ул. Победы, 1а;

18 мая — в Кондратово  
на площади около 
магазина «Пятерочка».

вн
им

ан
ие

!

в Пермском округе всерьез взялись за борщевик

андрей кобзев 
Фото из архива «НИВЫ»

новые правила
До 2023 года краевые власти 

ежегодно увеличивали субси
дии муниципалитетам на борь
бу с борщевиком Сосновского, 
поскольку убирать сорняк было 
полномочиями местных адми
нистраций. Однако такой под
ход оказался неплодотворным, 
ведь на территории земель, 
которые находились в краевой 
и федеральной собственности, 
зеленый паразит продолжал 
комфортно себя чувствовать 
и спокойно процветал.

— С 2020 по 2022 год на тер
ритории Пермского муници
пального округа было обрабо
тано более 924 гектаров земель, 

заросших борщевиком Соснов
ского, — рассказал начальник 
управления агропромышлен
ного комплекса и предприни
мательства Пермского муни
ципального округа Георгий 
Балашов. — На борьбу с расте
нием потрачено 11 миллио
нов 191 тысяча рублей, порядка 
3,5 миллиона рублей выделил 
местный бюджет, более 7,6 мил
лиона рублей составила крае
вая субсидия.

С 2023 года краевую суб
сидию отменили, посчитав ее 
неэффективной, а в мае губер
натор Прикамья Дмитрий 
Махонин ввел в регионе режим 
повышенной опаснос ти. Для 
борьбы с борщевиком в Перм
ском крае был определен еди
ный орган — государственное 

казенное учреждение «Центр 
развития агробизнеса».

— Субсидии,  выделяемые 
из регионального  бюджета 
на уничтожение  опасного 
растения, стали направлять 
не напрямую муниципалите
там, а Центру развития агробиз
неса, — добавил Георгий Вале
рьевич. — За  единым центром 
координации закрепили допол
нительные полномочия: теперь 
его сотрудники имеют право 
заходить на частные земли, фик
сировать борщевик, уничтожать 
его. А в будущем предполагает
ся обязывать нерадивых собст
венников земли компенсировать 
затраты по уничтожению сорня
ка на их участках.

Поскольку любой бюджет 
муниципалитета принимается 

органами местного самоуправ
ления на несколько лет вперед, 
деньги на уничтожение борщеви
ка Сосновского в «казне» Перм
ского округа предусмотрены. 
Параллельно с работой специа
листов Центра развития агробиз
неса борьбу с борщевиком про
должили на местном уровне.

— В прошлом году терри
ториальные управления обра
ботали от борщевика поряд
ка 77 гектаров муниципальных 
земель, — отметил Георгий Бала
шов. — На эти цели направлено 
один миллион сто сорок девять 
тысяч рублей.

Одновременно с муници
палами работу вело и краевое 
учреждение, специалисты Цент
ра развития агробизнеса убрали 
сорняк на площади две тысячи 
гектаров. В результате совмест
ными усилиями за прошедший 
год в Пермском муниципальном 
округе уничтожили в два раза 
больше сорняка, чем за три пре
дыдущих года.

стр. 4 

борщевик сосновского продолжает наступать по всем фронтам, с каждым годом растение- 
мутант захватывает все больше территорий Пермского муниципального округа. с такой 
скоростью зеленый паразит рискует полностью завоевать край. Чтобы этого не случилось, 
в Пермском муниципальном округе решили во что бы то ни стало остановить назойливого 
«противника». окружное управление агропромышленного комплекса и  предпринима-
тельства разработало совместный план действий по усилению борьбы с  борщевиком 
с минагро Прикамья и специалистами россельхознадзора.
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андрей кобзев

На протяжении многих лет в Перм
ском муниципальном округе общест
венной организацией ветеранов органов 
внутренних дел руководит бессмен
ный председатель, полковник милиции 
в отставке Вениамин Ившин. Под кры
лом бывшего замполита ОВД Пермско
го района совет ветеранов с каждым 
годом растет и развивается.

Большое внимание ветераны уделя
ют патриотическому и правовому вос
питанию подрастающего поколения, 
в Пермском муниципальном округе про
филактической работой охвачено более 
четырех тысяч несовершеннолетних.

Ветераны не только помогают в рабо
те по профилактике преступ лений и пра
вонарушений, в непрос тые для страны 
времена они вместе с волонтерами соби
рают денежные средства для бойцов СВО.

Три года подряд наша ветеранская орга
низация занимает первое место в краевом 
соревновании «Честь, доблесть, верность, 
традиции» и увозит домой переходящий 

вымпел и диплом первой степени. Нынеш
ний год исключением не стал, а Вениа
мин Ившин был отмечен благодарствен
ным письмом начальника ГУ МВД России 
по Пермскому краю, генераллейтенанта 
полиции Александра Щеглова.

Команды ветеранского движения 
достигают успехов во многих направ
лениях, ветераны становятся победи

телями в соревнованиях по шахма
там, лыжам, сдаче норм ГТО, стрельбе 
из малокалиберной винтовки и волей
болу. Недавно под предводительст
вом капитана волейбольной команды 
 Андрея Лопатина спортсмены общест
венной организации одержали очеред
ную победу и получили кубок и грамоту.

Члены совета ветеранов продолжают 
занимать активную жизненную позицию: 
пропагандируют здоровый образ жизни, 
укрепляют единство ветеранского движе
ния, проводят праздники, посвященные 
Дню  сотрудника органов внутренних дел.

17 апреля 1991 года в министерстве внутренних дел российской федера-
ции была создана общественная организация ветеранов органов внут-
ренних дел и внутренних войск россии.  с тех пор в этот день отмечают 
праздник те, кто посвятил свою жизнь борьбе с криминальным миром.

ДороГие коллеГи! 
от имени всего Совета ветеранов мВД Пермского округа и 

от себя лично поздравляю вас с праздником — Днем ветеранов 
органов внутренних дел и внутренних войск! 

мы вспоминаем тех, кто стоял у истоков создания ветеранско
го движения, и тех, кто сегодня активно участвует в практической 
деятельности органов внутренних дел, воспитывая молодое 
поколение стражей порядка, передавая им свой богатый жиз
ненный и служебный опыт, незаменимый для воспитания новых 
поколений защитников правопорядка, формирования у них 
чувства патриотизма, ответственности и долга перед отечеством. 

Желаю вам крепкого здоровья, бодрости духа и оптимизма. Пусть вас всегда окру
жают близкие люди, а жизнелюбие не покидает вас ни в каких ситуациях! 

вениамин ившин,  
председатель Совета ветеранов отдела мВД РФ по Пермскому району

совет ветеранов омвД «Пермский» отмечает 33-летие
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Деньги из муниципально
го бюджета были распределены 
по территориальным управле
ниям по принципу подушевого 
финансирования. В территориях 
были созданы мобильные груп
пы, которые вели обследование 
земель. В первую очередь специа
листы территориальных управле
ний осматривали участки рядом 
с образовательными учреждени
ями, больницами и спортивными 
объектами, а также в обществен
ных местах с большим количест
вом пешеходов.

Под «прицел» проверяю
щих попали земельные участки 
и полосы отвода автомобильных 
дорог, находящиеся в собствен
ности администрации Пермского 
муниципального округа, а также 
территории, указанные в обраще
ниях граждан. Для отслеживания 
зарослей борщевика использовал
ся даже искусственный интеллект.

Жители Пермского  округа 
активно оставляют обращения 
на портале «Управляем вмес те», 
только в Центр развития агробиз
неса от наших земляков поступи
ло порядка трехсот обращений 
по поводу разрастания борще
вика. Благодаря активности насе
ления специалисты оперативно 
выезжают на засоренные участки 
и скашивают борщевик. В этом 
году работы по уничтожению 
сорняка будут продолжены.

в одной свяЗке
По мнению Георгия Бала

шова, главное решение пробле
мы — в синхронизации дей
ствий и объединении усилий, 
а также в привлечении к ответ
ственности недобросовестных 
владельцев земельных участ
ков, допустивших распростране
ние борщевика. Все это должно 

строго контролироваться, иначе 
победа над «зеленым злом» ста
нет невозможной.

В Министерстве агропро
мышленного комплекса Перм
ского края пришли к выводу: всю 
работу по борьбе с борщевиком 
нужно выстроить в одну цепоч
ку. На базе Министерства инфор
мационного развития и связи 
Пермского края была создана 
межведомственная рабочая груп
па, в которую вошли начальник 
управления агропромышленно
го комплекса и предприниматель
ства Пермского округа Георгий 
Балашов и сотрудник управления 
Татьяна  Пигасова. Еще в конце 
декабря прошлого года вмес
те с заместителем главы Перм
ского муниципального округа 
Татьяной  Гладких рабочая груп
па встречалась с представителя
ми министерства агропромыш
ленного комплекса Прикамья, 
Центра развития агробизнеса 
и Россельхознадзора.

— Мы предложили колле
гам пилотный проект — внед
рить в работу интерактивную 
карту засоренности борщеви
ком Сосновского, наполнить ее 
данными об участках, на кото
рых запланированы или уже про
ведены работы. Позднее к этой 
карте могут присоединиться 
и другие муниципалитеты При
камья, — рассказал Георгий Вале
рьевич. — Также был поднят 
вопрос привлечения собственни
ков земельных участков к адми
нистративной ответственности 
за игнорирование мероприятий 
по уничтожению борщевика.

К слову, именно вопросы 
ответственности пока остают
ся самыми уязвимыми, посколь
ку штрафы за невыполнение 
предписаний согласно действу
ющему законодательству, мягко 
говоря, смешные. В прошлом 

году специа листы управления 
агропромышленного комплек
са, наделенные правом фиксиро
вать нарушения, выезжали на 131 
участок. 

Недобросовестным собствен
никам земельных участков выда
но 16 предостережений, 37  пред
писаний, составлено пять 
протоколов об административ
ных правонарушениях. Общая 
сумма штрафов — 12 тысяч 500 
рублей (!). Согласитесь, цифра 
несопоставимая ни с затрачен
ными на уборку сорняка средст
вами, ни со временем на проведе
ние проверок.

— Основной сложностью 
привлечения к ответственности 
стал мораторий на проверки, — 
говорит Георгий Балашов. — Дей
ствующее законодательство пока 
позволяет борщевику бесчинст
вовать, а бездействующим вла
дельцам земельных участков — 
уходить от ответственности.

Что ж, открываем  книжку 
с гербом и видим, что в теории, 
согласно Кодексу Российской 
Федерации об административ
ных правонарушениях, невыпол
нение владельцами и арендато
рами земель возложенных на них 
обязательств, в том числе установ
ленных требований и обязатель
ных мероприятий по улучшению, 
защите земель, может привести 
к наказанию, которое прописано 
в п.2 статьи 8.7 КоАП РФ. Штра
фы внушительные — для граж
дан они составляют от 20 до 50 
тысяч рублей, а для юридических 
лиц — от 400 до 700 тысяч рублей. 
На практике же пока все оказыва
ется иначе, окончательную точку 
обычно ставит суд...

Закон строг
В краевом Минагро 

специалис ты предложили внес
ти изменения в один из законов 

Пермского края «Об администра
тивных правонарушениях Перм
ского края». Поправки предлага
ют направить на существенное 
ужесточение штрафных санкцией.

— Министерство агропромыш
ленного комплекса Прикамья ини
циировало изменения в статью 6.9.1 
Закона Пермского края № 460ПК 
«Об административных правонару
шениях в Пермском крае» в части 
расширения границ территорий, 
в пределах которых лица, допустив
шие распространение борщевика 
Сосновского, могут быть привле
чены к административной ответ
ственности, — отметил Георгий 
Балашов.

Согласно предложению, вла
дельцы земель будут обязаны 
уничтожать на своих участках 
борщевик Сосновского — выка
пывать его корни, выкашивать, 
обрезать соцветия, мульчировать 
растение укрывными материала
ми. В противном случае на соб
ственников земельных участков 
могут быть наложены серьез
ные административные штра
фы. Граж дане рискуют заплатить 
от двух до пяти тысяч рублей, 
должностные лица — от двадца
ти до пятидесяти тысяч рублей, 
юридические — от ста пятиде
сяти тысяч до одного миллио
на. Если в мае изменения будут 
приняты, ситуа ция может кар
динально измениться. Когда 
за прес туплением следует наказа
ние, и борщевик начнет отступать.

серьеЗная «кавалерия»
А отступить «зеленое зло» 

просто обязано, поскольку 
на борьбу с ним планируется 
отправить серьезную «кавалерию». 
В этом году в территориальных 
управлениях запланированы рабо
ты по уничтожению борщевика 
Сосновского на общую сумму два 
миллиона 121 тысячу рублей.

Самая большая площадь будет 
убрана в Култаевском территори
альном управлении — 24,5 гек
тара, за ним лидирует УстьКач
кинское. Немалый объем работ 
предстоит сделать в Гамовском 
и ЮгоКамском территориальных 
управлениях.

Муниципалитету предстоит 
уничтожить борщевик на площа
ди 85,3 гектара. В свою очередь, 
специалисты Центра развития 
агробизнеса планируют обрабо
тать порядка 2,2 тысячи гектаров, 
сумма затрат превысит 40  мил
лионов рублей. Стоит отметить, 
что они выполняют уборку бор
щевика только механическим 
способом, без использования 
химической обработки.

Первый этап кошения 
продлится месяц — с 20 мая 
по 20 июня. С 1 июля по 1 августа 
специалисты выйдут на рабо
ту вновь. Третий этап кошения 
начнется 10 августа и закончит
ся в сентябре. Так что, если вы 
вдруг увидите у своего участка 
человека не с триммером в руках, 
а с протоколом об администра
тивном правонарушении, зна
чит, «зеленое зло» добралось 
и до ваших ворот. Борьба с бор
щевиком в Пермском муници
пальном округе идет на всех 
фронтах.

Жители Пермского муни
ципального округа мо
гут сообщить о местах, 
где растет борщевик, че
рез портал «управляем 
вместе», https://vmeste.
permkrai.ru. Для этого 
в разделе «Сообщайте о 
проблемах» нужно выб
рать раздел «борщевик». 
также сервис позволит 
жителям узнать о сроках 
запланированных работ.
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ДороГие ветераны! 
Примите искренние 
ПозДравления 
с Днем ветерана 
орГанов 
внутренних Дел 
и внутренних 
войск российской 
феДерации!

лучшие годы своей жизни вы посвятили  службе. 
Ваш богатый жизненный и профессиональный 
опыт, неиссякаемая энергия, целеустремленность 
и преданность делу вызывают глубокое уважение 
и являются достойным примером для многих по
колений молодых сотрудников органов внутрен
них дел, всех, кто несет или готовится принять на 
себя ответственность за обеспечение законности 
и правопорядка.

Вы и сейчас остаётесь преданными нашей про
фессии, делясь своим опытом и знанием, живёте 
общими проблемами с личным составом и болеете 
душой. Ваши советы и ценные рекомендации, кото
рыми вы делитесь с новыми сотрудниками органов, 
позволяют более оперативно и эффективно решать 
серьезные вопросы.

В этот торжественный день примите самые 
искренние пожелания крепкого здоровья, долгих 
лет жизни, добрых встреч, счастья и семейного 
благополучия, почета и уважения!

алексей салтыков,  
начальник отдела мВД России «Пермский», 
полковник полиции

ПоЗДРАВляЕм!


